

Bericht an den Vorstand

Aktivitäten der AG Wissenschaftlicher Nachwuchs 09/2017-08/2018

Leitung: Stefanie Schwedler (Bielefeld), Leena Bröll (Chemnitz)

Insgesamt blickt die Arbeitsgruppe Wissenschaftlicher Nachwuchs auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Die fruchtbare Zusammenarbeit innerhalb der Leitung wurde weitergeführt und so leiten die Arbeitsgruppe nach wie vor Frau Leena Bröll (Chemnitz) und Frau Stefanie Schwedler (Bielefeld). Allerdings ist eine Übergabe der Leitung der AG für September 2018 in Karlsruhe geplant. Momentan wird noch nach interessierten Nachfolgern gesucht.

Die Arbeit der AG hat sich auch im vergangenen Jahr auf folgende Punkte konzentriert:

1. Stärkung des persönlichen Kontakts von Nachwuchswissenschaftlern
2. Weiterführung der Außendarstellung und elektronischen Vernetzung durch Internet-Auftritts der AG mit didaktischer Landkarte

Zu Punkt 1

Bei der Fachgruppentagung in Hannover 2016 fand erstmals das Nachwuchsforum FREIRAUM statt. Nach einem erfolgreichen Testlauf wurde dieses Format auch im September 2017 in Berlin angeboten. Über 30 Teilnehmer hörten und diskutierten die Vorträge von fünf Nachwuchswissenschaftlern.

Um eine noch größere Teilnehmerzahl für 2018 erreichen zu können, haben wir über die Arbeit der AG einen Flyer erstellt und diesen den Arbeitsgruppenvorsitzenden der Chemiedidaktik in Deutschland zukommen lassen.

Auch der informelle Austausch innerhalb der Fachgruppe und insbesondere des Nachwuchses wurde unterstützt, indem wir ein abendliches Treffen in einer traditionellen Kneipe in Berlin-Mitte organisiert haben.

Zu Punkt 2

Die Internet-Seite der Arbeitsgruppe wird weiterhin aktuell gehalten. Auch die didaktische Landkarte hat sich weiter vergrößert, momentan haben wir 86 Einträge (Stand 03.09.2018), dies entspricht eine Steigerung um 10% gegenüber dem Vorjahr. Laut eigener Zählung sind momentan 60% aller Arbeitsgruppen erfasst.